

**PEMBERDAYAAN EKONOMI MASYARAKAT MELALUI USAHA  
KERUPUK RAGE (KERUPUK PALEMBANG)  
DI DESA PASAR SIPIONGOT KEC. DOLOK  
KABUPATEN PADANG LAWAS UTARA**

**SKRIPSI**

*Diajukan Kepada Fakultas Dakwah dan Ilmu Komunikasi Sebagai Salah satu  
Syarat dalam Memperoleh Gelar Sarjana Sosial (S.Sos)  
Pada Jurusan Pengembangan Masyarakat Islam*



**Oleh :**

**RIDA WATI HARAHAP  
1412040292**

**JURUSAN PENGEMBANGAN MASYARAKAT ISLAM  
FAKULTAS DAKWAH DAN ILMU KOMUNIKASI  
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI (UIN)  
IMAM BONJOL PADANG  
1439 H/ 2018 M**

## PERSETUJUAN PEMBIMBING

Skripsi ini berjudul **“Pemberdayaan Ekonomi Masyarakat Melalui Usaha Kelompok Kerupuk Rage (Kerupuk Palembang) di Desa Pasar Sipiongot Kecamatan Dolok Kabupaten Padang Lawas Utara”** Disusun oleh saudari **Rida Wati Harahap. NIM: 1412040292** telah memenuhi persyaratan ilmiah dan dapat disetujui untuk diajukan ke sidang Munaqasyah.

Padang, 14 Agustus 2018

**Pembimbing I**



**Dra. Azizah Fitrah, MA**  
**NIP.196901061996032001**

**Pembimbing II**



**DR. Muhammad Fauzi, M.Ag**  
**NIP. 198002212009011007**

## ABSTRAK

Judul skripsi ini adalah “**Pemberdayaan Ekonomi Masyarakat Melalui Usaha Kelompok Kerupuk Rage (Kerupuk Palembang) di Desa Pasar Sipiongot Kecamatan Dolok Kabupaten Padang Lawas Utara**” ditulis oleh **Rida Wati Harahap Nim 1412040292** Jurusan Pengembangan Masyarakat Islam Universitas Islam Negeri Imam Bonjol 2018. 82 Halaman.

Salah satu masyarakat lemah secara ekonomi adalah masyarakat Desa Pasar Sipiongot Kecamatan Dolok Kabupaten Padang Lawas Utara. Masyarakat tersebut sebagian besar kehidupan mereka dijalani dengan bertani. Anggota masyarakat merasa dengan ekonomi seperti ini kebutuhan kurang terpenuhi. Usaha yang ingin membantu anggota masyarakat seperti dengan adanya usaha kelompok kerupuk rage (kerupuk Palembang) bertujuan ingin menambah pendapatan dan juga mensejahterakan anggota masyarakat dalam kehidupan sehari-hari. Dengan usaha kelompok kerupuk rage masyarakat Pasar Sipiongot dapat bekerja sampingan selain dari kerja tetap mereka, usaha kerupuk rage ini dapat membantu mencukupi kebutuhan hidup sehari-hari.

Fokus penelitian ini adalah bagaimana anggota usaha kelompok kerupuk rage (kerupuk Palembang) di Desa Pasar Sipiongot dalam memberdayakan masyarakat terhadap ekonomi yang lemah menjadi ekonomi maju karena mereka adalah masih membutuhkan pendapatan ekonomi dalam memenuhi kebutuhan hidup sehari-hari. Tujuan penelitian ini untuk mengkaji dan mengungkapkan dampak pemberdayaan ekonomi masyarakat dan kendala pemberdayaan terhadap masyarakat Desa Pasar Sipiongot yang dihadapi khususnya anggota usaha kerupuk rage dalam memberdayakan ekonomi.

Penelitian ini menggunakan metode penelitian kualitatif dengan jenis deskriptif yang dilakukan secara langsung terhadap obyek yang diteliti untuk mendapatkan data-data yang dibutuhkan dan berkaitan dengan rumusan masalah. Sumber data penelitian ini adalah anggota usaha kelompok kerupuk rage dan pengurus kerupuk rage beserta jajarannya, di Desa Pasar Sipiongot. Pengumpulan data dilakukan dengan menggunakan metode observasi dan wawancara. Analisis data menggunakan deskriptif kualitatif.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa: Pemberdayaan masyarakat Desa Pasar Sipiongot dalam usaha kelompok kerupuk rage terlihat menjadikan peningkatan kearah perubahan ekonomi yang baik, mempererat rasa kekeluargaan sesama anggota, dan melatih kemandirian anggota masyarakat. Merasa kurangnya waktu untuk keluarga dan menimbulkan polusi terhadap masyarakat sekitar, dampak lainnya adalah berkurangnya hubungan interaksi sosial.